«Queridas compañeras y compañeros del Comité Central en Pleno:

Mis saludos fraternos a cada integrante de este órgano rector de nuestro partido. Era de todo mi deseo participar en este pleno, pero de nuevo me lo impide un momento muy crucial e insoslayable de mi tratamiento. Por ello envío este saludo a un pleno cuya realización es importante para analizar y definir de la mejor forma la situación política después de los resultados de la elección de consejeros y consejeras, prever y definir las tácticas o giros de nuestra determinación política, en especial frente al proceso constitucional y nuestro aporte al cumplimiento del programa, qué entiendo de alguna manera estará perfilado en el Informe de la Comisión Política.

Creo que hay que valorar también lo que hemos avanzado, pensando en la feroz oposición de la ultra derecha. Se han aprobado las 40 hrs. El reajuste del salario mínimo, el royalty minero, la empresa estatal del Litio y otras. Debemos seguir la lucha por la Reforma Tributaria y la Reforma de Pensiones con todas nuestras fuerzas contribuyendo a incorporar al mundo social, especialmente a los y las trabajadoras y trabajadores. Debemos considerar también muy en serio la lucha contra el crimen organizado, el narcotráfico y la delincuencia en general, con nuestra mirada propia, desde el respeto a los Derechos Humanos.

También es un logro lo que se ha avanzado respecto a repatriación de emigrantes, tal como lo dijimos, mediante acuerdos con otros gobiernos, en este caso principalmente con el de Venezuela.

No podemos dejar de tener en cuenta la situación complicada de amplias capas de nuestro pueblo y de la urgencia de crear puestos de trabajo y mejores condiciones de vida en medio de una situación complicada de la economía.

Es necesario apurar el tranco también en todo aquello que se pueda hacer sin necesidad de pasar por el Congreso.

Nuestro Partido hizo la campaña electoral, confrontando un anticomunismo visceral de los republicanos, al control de la derecha sobre los medios de comunicación de masas y al monopolio financiero electoral qué ejercen grandes empresas. Aun así, nuestro partido obtuvo un 8% de la votación nacional y se mantiene como un firme y consecuente actor de gobierno. Corresponde saludar a los y las militantes del Partido, por su comprensión, con todo lo ingrato qué pudiera ser participar de un proceso que se preveía favorecería a la ultra derecha, y que a pesar de ello se sumaron a la campaña por nuestras candidatas y candidatos. Esa postura fue la que nos llevó a posicionarnos como el tercer Partido más votado del país. Ahora falta verificar la conducta de los republicanos en el Consejo

Constitucional y también de Chile Vamos, qué podría no ser la misma. Ya sabemos que en ningún caso saldrá una Constitución como la que anhelamos, por ello debemos ir observando cómo se dan las cosas e ir tomando definiciones en su momento. El CC debería saludar el desempeño del compañero Alexis Cortes en la comisión experta.

Es la hora de poner al día el programa del Partido, después de toda la experiencia acumulada en estos años, de logros y fracasos, de empeño por cumplir con nuestros objetivos. Un programa de largo alcance que concite acuerdos, amplios sobre ciertos puntos centrales, que nos permitan, muy a la ofensiva cambiar la actual correlación de fuerzas en el país. Esto con vista al próximo congreso nacional, qué me planteó Lautaro, se propone se inicie en diciembre, con lo que estoy de acuerdo.

Más que nunca nuestro partido debe actuar unido. Es lo que nos pone a salvo de la debacle de otros partidos y que nos da efectividad y genera confianza en el pueblo. Enfrentar con entereza los ataques y maniobras de nuestros enemigos qué han puesto en el centro de sus propósitos destructivo a nuestra compañera Iraci Hassler. Hay que mantenerse firmes, su propósito de mermar ahora nuestra votación en la Comuna de Santiago, no les dio resultado. Y creo que la verdad se va a imponer. Así que compañera Irací a mantenerse entera y dando la batalla.

Tener en cuenta que en la mayoría de las comunas bajamos la votación. Se necesita un análisis acucioso y muy crítico.

Nuestras bancadas parlamentarias han jugado un gran papel en impulsar y sacar adelante proyectos, varios de origen Comunista en un congreso en que estamos en minoría, no cabe otra qué actuar con más decisión. La perfomans de nuestras ministras ha sido notable, es necesario el diálogo más frecuente con ellas, así como con subsecretarios y todas nuestras autoridades regionales. La lucha en las comunas de alcaldes y concejales tiene que subir su intensidad e ir preparando las condiciones para las próximas municipales qué serán muy complicados. Lo mismo en relación a los gobiernos regionales. Por ejemplo, en la RM tenemos que hacer valer y mantener o subir la extraordinaria votación que sacó nuestra compañera Karen Araya a la cual saludo y felicito. Lo mismo para el compañero Fernando Viveros de Coquimbo y a todos y todas nuestras candidatas.

Debemos saludar a nuestros compañeros y compañeras de pueblos originarios, qué sufre la postergación y ocultación de sus demandas. Una tarea pendiente que hay que analizar a profundidad.

Y no puedo dejar de referirme a la situación internacional. Se agrava la situación en Ucrania por la inmensa cantidad de armas qué entrega EEUU y la OTAN a Ucrania con el propósito de alargar el conflicto. Armas cada vez de mayor potencia y alcance lo que abre la posibilidad de una conflagración mayor en Europa y el peligro de la guerra nuclear. Nuestra

política es de la paz, debemos otorgar nuestro apoyo a China que propone negociación para ponerle fin a la guerra. Y también solidarizar con China que sufre de las provocaciones territoriales y sanciones norteamericanas. Con todo se va abriendo paso el fin del mundo unipolar y la emergencia de uno multipolar, qué tendría consecuencias para nuestros países latinoamericanos. La sólidas anti imperialista es muy necesaria, el ahorcamiento de las economías de Cuba y Venezuela mediante bloqueos y sanciones, incluyendo la apropiación o rapiña de activos y bienes por miles de millones de dólares que en estos días se ha acrecentado por orden de Biden. Especialmente dramática es la situación de Cuba. Nuestro partido y el movimiento solidario debe hacer un esfuerzo extraordinario para contribuir en lo que podamos con el gobierno y pueblo de Cuba, qué siempre han sido solidarios con la lucha de nuestro pueblo.

Compañeras y compañeros:

Voy a terminar poniendo énfasis en un tema de connotación política, ideológica, cultural y de dignidad de los que sufrimos el golpe de Estado, me refiero a la conmemoración del cincuentenario del golpe. Sobre todo, espero podamos hacer ver a los jóvenes, al 80% qué no había nacido. lo que significa y sigue significando la dictadura. Esperaría que, con la Juventud Comunista, a la que saludo con cariño, podamos realizar encuentros para hablar y ahondar del tema. Gracias por la atención, puede que no esté bien hilado mi saludo, porqué lo estoy redactando en vísperas de una cirugía importante para mi recuperación. Ya el sábado estarán informados de cómo me fue. En cualquiera eventualidad, a mi Partido lo llevo en mi corazón».

Guillermo Teillier del Valle

Presidente Partido Comunista de Chile

111,158 total views,

9 views today